

8<sup>e</sup>

édition

# ESPACES NATURELS visites sensibles

2015



## Visites sensibles : le programme 2015

Doté d'un patrimoine géologique particulièrement diversifié et d'influences climatiques variées (montagnardes à l'ouest, méditerranéenne au sud), l'Ardèche recèle des paysages naturels remarquables. Afin de protéger et valoriser ces espaces et la biodiversité associée, quatorze entités paysagères représentatives ont été classées espaces naturels sensibles (ENS) par le Département de l'Ardèche.

Pour préserver ce patrimoine, il est indispensable de le faire connaître. Les « sorties nature » qui vous sont proposées par cette huitième édition des visites sensibles sont autant d'initiatives qui permettent la sensibilisation, l'observation et la compréhension de la nature.

D'avril à novembre, des sites les plus emblématiques aux endroits méconnus, venez découvrir ou redécouvrir les espaces naturels sensibles. Petits et grands, déjà passionnés ou simples curieux de nature, embarquez pour ces visites sensibles, pour une heure ou une journée.

Les accompagnateurs ardéchois vous emmèneront sur les traces des castors ou à la découverte de plantes sauvages comestibles. Vous préférez le vélo à la marche ? Partez à la découverte de la montagne ardéchoise en VTT !

Pour vous assurer un meilleur confort d'écoute et respecter les milieux naturels, le nombre de participants est limité pour certaines animations. Aussi, nous vous conseillons de contacter les intervenants afin de vous informer sur l'organisation matérielle et les possibilités de report des animations en fonction des conditions météorologiques.

Les espaces naturels ardéchois ont beaucoup à vous offrir : venez les découvrir aux côtés des acteurs locaux passionnés qui sauront vous transmettre leur goût pour cette nature préservée.

**Simon Plenet**

Vice-président du Département de l'Ardèche  
délégué au développement durable, à l'environnement  
et aux changements climatiques